

Mirada alrededor

JUAN JOSÉ RUIZ MOLINERO



## LA CONSULTA DEL DOCTOR MAS

CONFIEO que, como amante de los esperpentos –del que Valle Inclán fue un maestro– y de las narraciones de humor, que tanto me atraían en mi infancia, caso de *El fantasma de Canterville*, con la fina ironía de Oscar Wilde, hubiese disfrutado viendo y escuchando las crónicas de la consulta sobre

soberanismo que mañana se hubiese producido en Cataluña si no la hubiera prohibido cautelarmente el Tribunal Constitucional, como prohibió el referéndum sobre el mismo asunto. Ver urnas de cartón, papeletas con un inequívoco mensaje impuesto por el gobierno autonómico, leer y ver las consignas pagadas en los medios de comunicación en la misma dirección, constatar en qué consistía una consulta ‘democrática’ en la que se carecía de censo, la gente podría votar cuantas veces quisiera, las mesas no estaban inspeccionadas por personal independiente y, además, no había límite para depositar el ‘voto’, parecía un juego divertido que aunque no tuviese valor legal alguno tenía ingredientes para trazar un relato de la que antes el régimen franquista traducía como slogan turístico de ‘España es diferente’ y del que ahora se apropia Cataluña, empecinada en salirse de la insoportable familia con la que ha convivido, con sus luces y

sombras, hasta ahora, aunque reconozcamos la fuerza que tiene ese sentimiento.

Supongo que hoy habrá colas en las consultas del doctor Artur Mas para recibir la vacuna que le proteja del letal virus ‘españolista’. Lo que me entristece es que los catalanes, a los que consideramos gente seria e inteligente, acepten estos engaños del curandero Mas y sus compañeros galenos, de cuyo ojo clínico no deberían fiarse demasiado, por bien que le pinten las ganancias de la secesión. La democracia es algo que conseguimos restaurar todos, tras la muerte del dictador, con mu-

Jugar con los sentimientos del pueblo catalán es tan peligroso como jugar con los del resto de los españoles

cho esfuerzo, aceptando unas reglas de juego que votamos masivamente. Cualquiera que hubiese sido el resultado del referéndum, consulta, encuesta o lo que quiera llamarse sólo tendría un valor testimonial, porque no sólo en la Constitución, sino en el espíritu de los españoles no caben desgajos territoriales, privilegios ni virreinos, aunque fuesen republicanos. Y como no caben ni nadie, dentro de un Estado democrático de Derecho –y menos fuera de él, al que nos podría conducir ese troceamiento– puede permitirlo, el asunto queda relegado a una simple quimera. Las históricas singularidades de Cataluña y sus instituciones han sido recuperadas y refrendadas en una Constitución democrática que podrá ser revisada, pero no traicionada.

Hay que evitar el esperpento. Puede ser divertido, pero jugar con los sentimientos de los catalanes es tan peligroso como jugar con los del resto de los españoles.

La mirada urbana



MARÍA DE LA CRUZ

## Un bello jardín japonés crece en el Crucero del Hospital Real

Diecinueve toneladas de sal cubren el suelo del Crucero bajo del Hospital Real en una metáfora del mar con la que la artista madrileña Esther Pizarro recrea el archipiélago nipón. Se trata de una espectacular instalación, una coproducción de Casa Asia de Barcelona y Matadero de Madrid, que, tras su exhibición en sus espacios dentro del Año Dual España-Japón, llega a Granada organizada por ambas instituciones junto con el Centro de Cultura Contemporánea de la Universidad de Granada. Podrá visitarse hasta el 30 de diciembre.

Lapidario

## A POR LA NUEVA TEMPORADA

SIERRA Nevada presentó ayer en Madrid la próxima temporada. Una oportunidad para que la estación de esquí intente superar los parámetros del año anterior y ratificar la repercusión económica que tiene su actividad en la provincia. Por cuarto año consecutivo se congela el precio de los forfait, todo un aliciente para que propios y extraños decidan subir a la Sierra y disfrutar del esquí en la instalación más meridional de Europa.

## TURISMO DEL OTRO MUNDO

EL Ayuntamiento de Granada se ha propuesto llenar todavía más las calles y los hoteles de turistas. Para ello va a emprender una ‘peregrinación’ hasta Roma para dar a conocer las potencialidades religiosas de la ciudad. Así, a los amantes de la Alhambra, de las tapas y de la Sierra se sumará pronto un nuevo turista: aquel que llegará a la ciudad movido por la fe.

Lo más leído en la web

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



**Ocio**  
Cómo visitar Granada con un dado

**1** La compañía Winning Moves bajo la licencia oficial de Hasbro ha creado una versión del exitoso juego del Monopoly. Se trata de una edición dedicada a Granada con el que los jugadores podrán adquirir, por ejemplo, el Mirador de San Nicolás.



**Cármenes del Mar**  
El Juzgado exige el arreglo de las casas

**2** El Juzgado de Primera Instancia número 12 ha condenado a los 8 acusados por los graves defectos constructivos de las 400 viviendas de los Cármenes del Mar a hacerse cargo de las reparaciones necesarias para garantizar la seguridad.



**Gastronomía**  
San Agustín muestra sus delicatessen

**3** El proyecto de San Agustín Gourmet ha abierto sus puertas bajo la etiqueta gastronómica tras varios meses de reforma. ¿El resultado? 22 nuevos puestos y una terraza para ofertar una nueva propuesta de pinchos y delicatessen.

## La Universiada se presenta como atractivo en Madrid

La Universiada de Invierno que acogerá Granada y Sierra Nevada en febrero del año que viene centró ayer el interés de la presentación de la temporada de la estación de esquí en Madrid. El consejero de Educación, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía, Luciano Alonso, manifestó que "entre la treintena de competiciones oficiales de todas las disciplinas y todas las categorías" figura la mencionada cita deportiva. Estos juegos olímpicos universitarios concentrarán su actividad en un área concreta ya que la Sierra ha podido encajar "todas las disciplinas de esquí alpino (eslalon, gigante, supergigante, descenso y combinada) en una sola pista". La pista Universiada, homologada por la Federación Internacional de Deporte Universitario, servirá para pruebas técnicas y de velocidad.

Luciano Alonso, añadió que la Sierra "es la primera en abrir y la última en cerrar", por lo que su temporada suele durar 40 días más que la media del resto de las instalaciones en España. Alonso aludió ante los medios de comunicación de ámbito nacional al estudio que el pasado miércoles se dio a conocer en la capital granadina. En el mismo se recoge la importancia de la estación de esquí que genera un impacto de 441 millones de euros durante la temporada de invierno, casi un 2% de su PIB, y la creación de 8.500 empleos cada año.

Además de la congelación de los precios, la estación mantiene hasta el 15 de noviembre su campaña de venta anticipada con un 12,5% de descuento y

Hasta el 15-N estará en marcha la campaña de venta anticipada con descuentos del 12,5%

muchas más ventajas en la compra de 10 días de esquí hasta el forfait de toda la temporada.

Y de la capital del país a la de Andalucía. Los sevillanos se dieron de bruces ayer con un bloque de hielo *made in Sierra Nevada*. Dentro de la campaña promocional de la estación de esquí, la calle San Fernando de Sevilla exhibió la referida pieza para que los transeúntes más intrépidos se animaran a picar el hielo hasta obtener alguno de los forfait de regalo que había en el interior.

Esta acción recorrerá otras céntricas plazas y calles de más localidades de la región y otras provincias del levante.



Los consejeros de la Junta de Andalucía, Luciano Alonso y Rafael Rodríguez, junto a la consejera delegada de Cetursa, María José López (de rojo).

# La Sierra congela el forfait por cuarto año y reserva 3 millones para mejoras

● Cetursa presenta en Madrid la nueva temporada con la que espera superar los registros de afluencia del año anterior

V. G. B. / Agencias GRANADA

La estación de esquí de Sierra Nevada ha congelado por cuarto año consecutivo el precio del forfait. La idea es superar el registro de 918.000 visitantes que durante la temporada pasada optaron por subir al macizo con el pico más alto de la Península Ibérica. En 2013-2014, la afluencia se mantuvo en un nivel similar al ciclo anterior, impulsada por crecimientos en el número de escolares y familias, así como en el del público no esquiador, según Cetursa, empresa pública que gestiona la estación de esquí.

Aunque el volumen de esquiadores se redujo ligeramente el año pasado en comparación con el promedio alcanzado en las últimas cinco temporadas, ha mejorado el perfil del cliente captado en cuanto a gasto y estancia media, que se ha elevado a 3,4 días, de acuerdo con la entidad.

Es un dato que dio a conocer ayer en el kilómetro cero de España la consejera delegada de Cetursa, María José López, durante la presentación de la temporada. Hasta el corazón de Madrid se desplazó Sierra Nevada. En la Puerta del Sol, la propia

López resaltó el aumento del número de visitantes extranjeros que registra Sierra Nevada en los últimos cursos. La afluencia global de usuarios provenientes de otros países representa ya el 20%. Portugal es el primer mercado internacional, con una cuota de entre un 7% y un 8% seguido muy cerca de Reino Unido.

En el capítulo de novedades, Cetursa ha destinado un total de 3,1 millones de euros para mejoras. Las inversiones acometidas este año han ido dirigidas a la adquisición de tres nuevas máquinas pisapistas –la Sierra cuenta ya con 19–, la instalación de 17 nuevos puntos de nieve producida (concentrados en el área de la Loma de Dílar), una nueva página web y la organización de una treintena de competiciones deportivas como suele ocurrir año tras año.

Con la llegada de las primeras nieves es inevitable hablar de la apertura. Al respecto, la consejera delegada de Cetursa anunció ayer que la estación prevé abrir sus puertas el próximo 29 de noviembre, aunque, si las condiciones de nieve lo permiten, incluso en fechas anteriores.

En ese sentido, el consejero de Educación, Cultura y Deportes de la Junta de Andalucía,



La Sierra puso ayer en marcha una campaña de fidelización en Sevilla.

## LAS CLAVES

### Presentación nacional

Como todos los años, días antes del estreno de la temporada, Cetursa ha presentado en la capital de España las novedades para el curso que está a punto de comenzar.

### Apertura para el 29-N

Si las condiciones meteorológicas son favorables, los amantes del esquí podrán disfrutar de las instalaciones granadinas a partir del próximo 29 de noviembre. Aún así, podría adelantarse la apertura si la nieve lo permite.

### Mejora en la estancia

A pesar de que el volumen de esquiadores se redujo ligeramente la temporada pasada, la estancia media de los visitantes ha mejorado hasta alcanzar las 3,4 días.

### Turismo internacional

La afluencia de turistas extranjeros a la Sierra representa ya el 20% del total. Portugal es la primera del ranking con una cuota de mercado entre el 7% y el 8% seguido muy de cerca por el Reino Unido.

## SALUD Y BIENESTAR

## HOSPITALES

# Innovación en la prestación de servicios de fisioterapia hospitalaria

● El Hospital San Juan de Dios de Córdoba amplía estos servicios a niños, pacientes respiratorios y para la reducción del dolor

## Redacción

El Hospital San Juan de Dios de Córdoba ha ampliado el Servicio de Rehabilitación con las especialidades que ofrece a los usuarios en su Unidad de Fisioterapia con la incorporación de dotaciones y profesionales para atender a bebés y niños, pacientes con problemas respiratorios y para la reducción del dolor.

El centro se ha convertido en un hospital general para la provincia desde que a principios de 2014 se inaugurara la ampliación, con la puesta en marcha de nuevos servicios y áreas de atención entre las que se encuentra la nueva área de Fisioterapia y Rehabilitación. Esta unidad ha crecido en superficie y metros cuadrados, pero también en lo relativo a los servicios que presta a los pacientes y en la cali-

dad de asistencia. La Fisioterapia Pediátrica previene de patologías que pueden desarrollarse posteriormente o bien, si el niño ya las presenta, las estabiliza, mejora o corrige, normalizando el desarrollo infantil. Entre las enfermedades más frecuentes que se tratan en esta unidad están la tortícolis congénita, la luxación de cadera, problemas en los pies, escoliosis del lactante, distrofias musculares y otras patologías más severas como espina bífida, fibrosis quística, asma o parálisis branquial obstétrica, entre otras.

Para el tratamiento de fisioterapia de problemas relacionados con el aparato respiratorio, el Hospital San Juan de Dios ha dotado las nuevas instalaciones de toma directa de oxígeno y aire medicinal y vacío en el box dedicado a esta especialidad.



Labores de fisioterapia en uno de los boxes habilitados en el centro.

## SEGURIDAD

## Diseñan una app para medir los riesgos en los laboratorios

## Redacción

La Universidad de Granada ha desarrollado una aplicación informática para móviles (app) denominada Peligrosidad, que permite estimar calcular el Índice de Peligrosidad en el Manejo de Agentes Químicos en un laboratorio.

Gracias a esta aplicación, completamente gratuita, los usuarios pueden estimar la peligrosidad de un laboratorio; clasificar la peligrosidad de un laboratorio en cuatro niveles: Q4 los de mayor peligro, Q3, Q2 y Q1 los de menor peligrosidad; facilitar una herramienta que permita planificar las actuaciones y las medidas de contención destinadas al control del riesgo químico en laboratorios; determinar las variables que influyen en los procesos de contaminación química en laboratorios y la relación existente entre ellas.

## EN BREVE

### Las Google Glass podrían afectar a la visión periférica

**TECNOLOGÍA.** El objetivo de las Google Glass es mostrar la información a la que habitualmente se accede desde los smartphones sin utilizar las manos y permitir también el acceso a internet mediante comandos de voz. Investigadores de la Universidad de California han querido estudiar los posibles efectos adversos de este tipo de gafas sobre el campo visual. Los resultados del estudio, publicados en el último número de la revista médica Jama, indican que la utilización de estos dispositivos puede llegar a producir una obstrucción parcial visión periférica.

### A la búsqueda de biomarcadores para entender el alzhéimer

**BIOMEDICINA.** Un grupo de investigadores del Centro de Tecnología Biomédica de la Universidad Politécnica de Madrid trabaja en un proyecto que revela que la magnetoencefalografía es un buen biomarcador para realizar un diagnóstico precoz del alzhéimer. El estudio del volumen de materia gris cerebral mediante técnicas de neuroimagen, combinado con la magnetoencefalografía y con los tests neuropsicológicos, permite realizar un diagnóstico de esta enfermedad neurodegenerativa y de su evolución en los pacientes.



### Efectos del cambio climático en la salud humana

**PROFESIONALES.** Investigadores de Enfermería y Ecología de la Universidad de Jaén participan en un proyecto de la Unión Europea para crear una herramienta formativa digital que

incluya contenidos de sostenibilidad y cambio climático y su relación con el campo de la salud y los cuidados. La idea es que estos contenidos estén accesibles para el sector profesional sanitario y que

se incluyan en la formación académica de los estudiantes de Enfermería de toda Europa. La investigadora Carmen Álvarez, responsable del equipo de investigación de la UJA coordina este proyecto.

### Los alérgenos se dispararán durante el próximo siglo

**ALERGIAS.** Los resultados de un nuevo estudio realizado por científicos de la Universidad de Massachusetts Amherst, en Estados Unidos, sugieren que habrá importantes incrementos en la producción de polen de gramíneas y la exposición a alérgenos de hasta un 202% en los próximos cien años, provocando un impacto significativo en la salud humana de todo el mundo debido a los aumentos previstos en el dióxido de carbono (CO<sub>2</sub>) y el ozono (O<sub>3</sub>) por el cambio climático.

### Comienza en Suiza el ensayo de una vacuna contra el ébola

**UNIVERSIDAD.** La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha acogido con satisfacción la aprobación de Swissmedic, la autoridad reguladora suiza de productos terapéuticos, para realizar un ensayo con una vacuna experimental contra el ébola en el Hospital Universitario de Lausanne (Suiza). El ensayo, que está recibiendo el apoyo de la OMS, es el último de una serie que están en curso en Malí, Reino Unido y Estados Unidos.

## ACTUAL

## CARTELERAS

## CINEMA 2000 NEPTUNO

Neptuno. C/ Arabial. Tel: 958522848. Día del espectador (miércoles no festivos). Las sesiones posteriores a las 22.00 solo se proyectaran viernes y sábado.

- ▶ **Caminando entre las tumbas** 16:30, 18:40.
- ▶ **Interstellar** 16:30, 19:30, 20:30, 22:30.
- ▶ **La isla mínima** 22:00.
- ▶ **Las tortugas ninja** 17:00, 19:00, 21:00, 23:00.
- ▶ **Perdida** 16:45, 19:30, 22:15.
- ▶ **Relatos salvajes** 17:20, 19:40.
- ▶ **Serena** 20:50, 22:50.
- ▶ **REC 4** 17:00, 18:45.

## SERRALLO PLAZA

Paseo Lagunas de Cameros, nº1. Granada. Las sesiones posteriores a las 22.00 solo se proyectaran viernes y sábado.

- ▶ **Interstellar** 17:30, 20:30.
- ▶ **Las tortugas ninja** 17:00, 19:00, 21:00, 23:00.
- ▶ **Alexander y el día terrible, horrible...** 17:00, 18:45, 20:30, 22:15.
- ▶ **Annabelle** 21:00, 23:00.
- ▶ **Vamos de polis** 17:00, 19:00.
- ▶ **Drácula** 17:15, 19:00, 20:45, 22:30..
- ▶ **REC 4** 16:45, 18:30, 20:15, 22:00.
- ▶ **Los Boxtrolls** 16:45, 18:30, 20:15, 22:00.
- ▶ **Torrente 5: Operación Eurovegas** 16:45, 18:45, 20:45.

## KINÉPOLIS

Circunvalación, salida Maracena-Pulianas. Día del espectador (miércoles no festivos) Precio reducido, menores de 14 años, carnet de estudiante, mayores de 65 años y compra online.

- ▶ **Alexander y el día terrible, horrible** 16:30, 17:30, 18:30, 20:15.
- ▶ **Annabelle** 20:00, 22:15, 0:30.
- ▶ **Caminando entre tumbas** 19:30, 22:00, 0:30.
- ▶ **Drácula** 16:30, 18:30, 20:30, 22:30,

## La taquilla



## 1 Drácula, la leyenda jamás contada

Una historia original sobre Vlad Tepes o Vlad el Empalador, el príncipe rumano en el que se inspiró Bram Stoker para escribir su célebre novela (1897). La película narra la trágica vida de Vlad, qué dilemas tuvo que afrontar y cómo se convirtió en un vampiro.

2. **Las tortugas ninja**
3. **Relatos salvajes**
4. **Torrente 5**
5. **The equalizer**
6. **Perdida**
7. **Annabelle**
8. **El juez**
9. **Vamos de polis**
10. **La isla mínima**

0:30.

- ▶ **El corredor del laberinto** 17:00.
- ▶ **El juez** 19:30, 22:30.
- ▶ **El niño** 21:30, 0:15.
- ▶ **French women** 19:30, 22:00, 0:30.
- ▶ **Interstellar** 16:30, 17:00, 18:30, 19:00, 19:45, 20:30, 21:45, 22:30, 23:15, 23:59.
- ▶ **Interstellar (VOS)** 16:45.
- ▶ **La isla mínima** 22:15.
- ▶ **Los Boxtrolls** 17:00, 19:15.
- ▶ **Ninja turtles (3D)** 17:45.
- ▶ **Tortugas Ninja** 16:30, 20:00.
- ▶ **Operación cacahuete** 17:45.
- ▶ **Perdida** 16:30.
- ▶ **REC 4** 20:30, 22:30, 0:30.
- ▶ **Relatos salvajes** 19:30, 22:00, 0:30.
- ▶ **Serena** 0:30.
- ▶ **Sous les jupes des filles** 17:00.
- ▶ **The equalizer** 20:00, 22:45.
- ▶ **Torrente 5** 16:45, 22:15, 0:30.
- ▶ **Vamos de polis** 17:15.

## ARTESIETE ALHSUR

C.C. Alhsur. Polígono Industrial El Laurel.

- ▶ **Los Boxtrolls (2D)** 16:30, 18:30, 19:30.
- ▶ **Interstellar (2D)** 16:30, 18:30, 20:30, 22:30.
- ▶ **Tortugas Ninja (2D)** 16:30, 20:30.
- ▶ **The equalizer (2D)** 23:30.
- ▶ **Drácula** 16:30, 18:30, 21:30, 23:30.
- ▶ **REC 4** 21:30, 23:30.

## MADRIGAL

Carrera del Genil, 14.

- ▶ **Alguien a quien amar** 17:00, 19:00, 21:00, 23:00.

# Más de 30 títulos en la Muestra del Audiovisual Andaluz

● Granada acogerá a partir del 13 de noviembre las proyecciones de los ciclos de cortos, documentales y largometrajes

## E. P. GRANADA

El público granadino podrá disfrutar a partir del próximo 13 de noviembre de una nueva programación cultural dedicada exclusivamente a la cinematografía andaluza a través de los más de treinta títulos que conforman la Muestra del Audiovisual Andaluz, que alcanza su VI Edición de la mano de la Fundación Audiovisual de Andalucía, la Fundación Euroárabe de Altos Estudios, el Centro de Cultura Contemporánea y la Facultad de Comunicación y Documentación de la Universidad de Granada.

Todos los jueves, a partir de las 18:00 horas en la sede de la Fundación Euroárabe de Altos Estudios se pro-

yectarán de forma gratuita a lo largo de 16 sesiones cortometrajes, documentales y largometrajes seleccionados de los diferentes Catálogos de Obras Audiovisuales Andaluces. Además se suman a este programa las creaciones vencedoras de Suroscopia, el Certamen Universitario de Creación Audiovisual de la Universidad de Córdoba.

La Muestra supone una oportunidad para ver cintas de calidad, algunas de ellas reconocidas en festivales nacionales e internacionales, y que en su mayoría no han sido exhibidas en los circuitos comerciales convencionales. Es el caso de los cortometrajes, ciclo que inaugura esta edición, cuya primera sesión (13 noviembre) la conforman *Sombras de ciudad* de

## Las películas

▶ **ALGUIEN A QUIEN AMAR.** Dinamarca. Drama. Director: Pernille Fischer Christensen. Intérpretes: Mikael Persbrandt, Trine Dyrholm, Birgitte Hjort Sørensen, Sofus Rønnow. Thomas Jacob, un cantautor de fama mundial, vive en Los Ángeles. Después de varios años de ausencia, regresa a Dinamarca para grabar un nuevo álbum y reunirse con la hija de la que se distanció. Ella le presenta a Noa, su hijo de 11 años. Aunque no conoce al niño, a Thomas no le queda más remedio que cuidar de él. Poco a poco, acabarán conectando gracias a la música, y Thomas entonces tomará una decisión que cambiará su vida para siempre. **Madrigal.**

▶ **ANNABELLE.** USA. Terror. Director: John R. Leonetti. Intérpretes: Annabelle Wallis, Ward Horton, Alfre Woodard, Eric Ladin, Gabriel Bateman, Paige Diaz, Tony Amendola, Michelle Romano, Brian Howe, Morganna May. John Form encuentra el regalo perfecto para su

mujer embarazada, Mia: una preciosa e inusual muñeca vintage que lleva un vestido de novia blanco inmaculado. Sin embargo, la alegría de Mia al recibir a Annabelle no dura mucho. Durante una espantosa noche la pareja ve como miembros de una secta satánica invaden su hogar y los atacan brutalmente. No sólo dejan sangre derramada y terror tras su visita...los miembros de la secta conjuran a un ente de tal maldad que nada de lo que han hecho se compara al siniestro camino a la maldición que ahora es... Annabelle. **Kinépolis, Serrallo Plaza.**

▶ **CAMINANDO ENTRE LAS TUMBAS.** USA. Acción. Director: Scott Frank. Intérpretes: Liam Neeson, Dan Stevens, Marina Squericiati, Sebastian Roché, Boyd Holbrook, Stephanie Andujar, David Harbour, Briana Marin, Toshiko Onizawa, Purva Bedi, Maurice Compte, Patrick McDade, Luciano Acuna Jr., Hans Marrero, Laura Birn. Matt Scudder, un expolicia de Nueva York, trabaja como detective privado a pesar de

que no tiene licencia. Cuando accede a regañadientes a ayudar a un traficante de heroína a cazar a los hombres que secuestraron y asesinaron brutalmente a su esposa, descubre que no es la primera vez que esos hombres han cometido este tipo de crímenes. Entonces decide recorrer las calles de Nueva York para detener a los asesinos antes de que vuelvan a matar. **Kinépolis, Cinema 2000.**

▶ **DRÁCULA, LA LEYENDA JAMÁS CONTADA.** USA. Terror. Director: Gary Shore. Intérpretes: Luke Evans, Sarah Gadon, Dominic Cooper, Zach McGowan, Samantha Barks, Thor Kristjansson, Art Parkinson. Una historia original sobre Vlad Tepes o Vlad el Empalador, el príncipe rumano en el que se inspiró Bram Stoker para escribir su célebre novela (1897) y crear al vampiro más famoso de todos los tiempos. La película narra la trágica vida de Vlad, qué dilemas tuvo que afrontar y cómo se convirtió en un vampiro. **Kinépolis**

▶ **EL JUEZ.** USA. Comedia. Director: Luke

Greenfield. Intérpretes: Jake Johnson, Damon Wayans Jr., Andy Garcia, Nina Dobrev, Angela Kerecz, Olya Voronkova, Anna Colwell, James D'Arcy. Cuando dos amigos se visten como agentes de policía para una fiesta de disfraces, se convierten en la sensación del barrio. El problema llega cuando estos "héroes" se meten en un lío muy peligroso con mafiosos y detectives corruptos de por medio. **Kinépolis.**

▶ **EL NIÑO.** España. Acción. Director: Daniel Monzón. Intérpretes: Luis Tosar, Jesús Castro, Eduard Fernández, Sergi López, Bárbara Lennie, Ian McShane, Luis Motilla, Jesús Carroza, Moussa Maaskri, Meriem Bachir. Dos adolescentes, El Niño y El Compi, quieren iniciarse en el mundo del narcotráfico. Al mismo tiempo, dos agentes de policía, Jesús y Eva, trabajan desde hace años intentando desenmarañar la tupida red de tráfico de drogas del Estrecho. **Serrallo Plaza, Kinépolis.**

▶ **LA ISLA MÍNIMA.** España. Thriller. Director: Alberto Rodríguez. Intérpretes:

Raúl Arévalo, Javier Gutiérrez, Nerea Barros, Antonio de la Torre, Jesús Castro, Jesús Carroza, Cecilia Villanueva, Salvador Reina. Dos policías, ideológicamente opuestos, son expedientados. La sanción consiste en ir a un remoto pueblo de las marismas a investigar la desaparición de dos adolescentes. En una comunidad anclada en el pasado, tendrán que enfrentarse a un feroz asesino. **Alhsur, Cinema 2000, Kinépolis.**

▶ **LAS TORTUGAS NINJA.** USA. Ciencia ficción. Director: Jonathan Liebesman. Intérpretes: Megan Fox, Alan Ritchson, Jeremy Howard, Pete Ploszek, Noel Fisher, Will Arnett, Danny Woodburn, William Fichtner, Whoopi Goldberg, Jeremy Howard, Pete Ploszek, Minae Noji, K. Todd Freeman, Malina Weissman. Nueva York está en peligro debido a que Shredder y su compinche Foot Clan dominan la ciudad y ejercen un férreo control sobre todo, incluyendo policía y políticos. Pero cuatro

5 años rotulando Granada

- |                              |                          |
|------------------------------|--------------------------|
| ▶ Rótulos luminosos          | ▶ Trabajos con fresadora |
| ▶ Señalización de interiores | ▶ Impresión digital      |
| ▶ Letras de Latón y acero    | ▶ Grabado láser          |
| ▶ Placas profesionales       | ▶ Sellos de caucho       |
| ▶ Serigrafía - vinilo        | ▶ Artículos de marcaje   |



**Rótulos AZACAYAS®**  
C/ Santos, 2 (esquina Azacayas) Tlf.: 958 27 98 02.  
Pol. Tecnológico, Nave 165 - 2ª fase, Ogijares.  
Tlf.: 958 50 34 70  
www.rotulosazacayas.com  
e-mail: info@rotulosazacayas.com

## DEPORTES

## BALONCESTO

# La manita pasa por Córdoba

● El Covirán Granada busca ante el Bball su quinta victoria consecutiva

Granada Hoy GRANADA

Con el objetivo de lograr la quinta victoria de la temporada y seguir invicto, viajará mañana el Covirán Granada hasta Córdoba para medirse a un Bball que está situado en la sexta posición de la clasificación con un balance de dos victorias y dos derrotas.

Tras no disputar ni un minuto del segundo tiempo ante el CB Cazorla, Pablo Pin recupera para la causa a Jorge Fernández y Berni Castillo, dos jugadores fundamentales para el entrenador granadino aunque llevan toda la semana entre algodones. Por su parte, Óscar Anguita no viajará por motivos laborales.

Los granadinos llegan a este encuentro después de vencer los cuatro primeros partidos de Liga con una ventaja de más de veinte puntos en todos ellos. Una trayectoria impecable que quieren prolongar pero corrigiendo pequeños detalles como la vuelta tras el descanso. Y es que en los terceros cuartos los de Pablo Pin suelen relajarse acumulando demasiadas pérdidas de balón en dicho periodo.

Enfrente tendrán al Bball Córdoba, un equipo con buen juego tanto interior como exterior. En la zona destaca el experimentado Javi Franco, con 12,25 puntos de media y siete rebotes por partido, aunque el líder en este apartado es Miguel Ángel Conejero con 9,5 de media. En el juego exterior destaca Adrián Bowie, máximo anotador de la temporada pasada con 22,57 puntos por partido y más valorado con 23,29. Además, Bball es un equipo bastante compensado en todas sus líneas. Los



Jorge Rodríguez está siendo una pieza fundamental en el juego interior del cuadro granadino.

ÁLEX CÁMARA

rojiverdes tendrán que tener cuidado también con Arturo López, que aunque en este inicio de temporada no está entre los jugadores más destacados del equipo cordobés, es un hombre importante para Manuel Jiménez.

Miguel Jiménez tiene a sus órdenes un equipo con una de las medias de edad más jóvenes de la Liga, ya que tan solo dos de sus jugadores superan los 25 años de edad, los interiores Javi Franco y Miguel Ángel Conejero.

Los cordobeses son un equipo incómodo, como demuestra que la temporada pasada no perdieron casi ningún partido por más de diez puntos de diferencia. Por tanto, el Covirán tendrá que mostrar su mejor versión para volver con el triunfo a la ciudad de la Alhambra. Una victoria que les permitiría seguir liderando la clasificación del grupo D.

Para Pablo Pin, técnico del cuadro nazarí, el Bball Córdoba es un equipo "completo. Ha mejorado

respecto al año pasado y además sigue contando con Javi Franco y Bowie, que es uno de los mejores jugadores de la Liga". Respecto a la semana de trabajo de su equipo destacó que "ha sido buena y vamos con algún problema físico de Jorge Fernández y Berni Castillo, pero esperamos que estén para ayudar al equipo". Para Pin, la clave puede estar en "estar muy concentrados en el dominio del rebote para poder llevar el ritmo del partido y ser sólidos en defensa".

## VOLEIBOL

## El 'Uni', a seguir invicto fuera de Fuentenueva

Las chicas de Fran Santos se miden al Ciutat Cide, conjunto que está empatado con las granadinas

Redacción GRANADA

Tras conceder la primera derrota de la temporada ante el líder VP Madrid, el Universidad de Granada se mide esta tarde al Volley Ciutat Cide, conjunto empatado a puntos con las granadinas. Las chicas de Fran Santos buscan seguir con su inmaculada trayectoria a domicilio tras vencer al Motorsan Guadalajara Vo-

ley por 1-3 en la única salida hasta el momento.

El objetivo de las universitarias es jugar al mismo nivel que en el tercer set ante las madrileñas en el que la concentración fue máxima en las huestes granadinas. Enfrente tendrá a un rival que se ha mostrado muy fuerte a domicilio, donde ha sumado dos victorias ante Sant Boi y Volley is Life Grupo 2008 pero cayó en su único partido en casa ante Sant Cugat. El choque dará comienzo a las 18:00 horas.

En Primera Nacional masculina, el Universidad de Granada se desplaza a Murcia para medirse hoy desde las 20:00 h. al Caravaca.

## TENIS DE MESA ▶ DIVISIÓN DE HONOR MAS.

## Ciudad de Granada y La Zubia se ven las caras

El derbi entre capitalinos y zubienses se disputa hoy a partir de las 17:00 horas

Redacción GRANADA

La tercera jornada en la División de Honor masculina de tenis de mesa trae un apasionante derbi entre los dos representantes granadinos de la categoría.

Ciudad de Granada y La Zubia se ven las caras esta tarde desde las 17:00 horas en el Instituto Luis Bueno

Crespo de la localidad de Armilla con la necesidad por parte de los capitalinos de lograr la primera victoria de la temporada tras cosechar dos derrotas en otras tantas jornadas disputadas y ocupar puesto de descenso.

Por su parte, los zubienses, se encuentran algo más tranquilos en la tabla con un triunfo logrado hace dos semanas ante Linares. Tras descansar ambos equipos la semana pasada, regresan a la competición en un duelo que se presenta muy atractivo y donde la igualdad puede ser la nota predominante en la cita.

HORARIOS  
FIN DE SEMANA

## ▶ BALONCESTO. LIGA EBA

Coín-AF Morón	S	17:30
GBP Badajoz-DKV S. F.	S	18:00
Cazorla-Cajasol B	S	18:00
CAM E. Soler-Plasencia	S	19:00
Por Huelva-Unicaja C	D	12:00
Novaschool-Andújar	D	12:00
Bball Córdoba-Covirán	D	13:00

## ▶ BALONCESTO. 1ª NACIONAL

Benahavis-M. Baza	S	19:00
-------------------	---	-------

## ▶ RUGBY. DIVISIÓN HONOR B

CAR Cáceres-Liceo F.	S	16:00
CAU Madrid-U. Granada	S	16:00
Alcobendas-T. Boadilla	S	16:30
Arquitectura-Ol. Pozuelo	D	12:00
Helvetia-Cajasol Ciencias	D	12:30

## ▶ RUGBY. 1ª ANDALUZA

Arlequines-U. Granada B	D	12:30
-------------------------	---	-------

## ▶ RUGBY. 2ª ANDALUZA

Nazaríes-Mezquita	D	12:00
-------------------	---	-------

## ▶ F. SALA. 2ª DIVISIÓN FEM.

Vícar-Cádiz	S	16:00
Roldán B-T. Melilla	S	17:00
S. Bosco-Alcantarilla	S	17:00
UCAM-Cefo	S	18:00
Torcal-Albolote	S	18:30
Monachil-Almagro	S	18:30
Federópticos-Loja	D	12:30

## ▶ F. SALA. 1ª ANDALUZA FEM.

C. Níjar-Loja B	D	13:00
-----------------	---	-------

## ▶ F. SALA. 3ª DIVISIÓN

Linares-F. Peligros	S	17:00
Pozo Alcón-Villanueva M.	S	18:00

## ▶ BALONMANO. DIV. PLATA FEM.

Lanzarote-Fuengirola	S	13:00
U. Granada-Vícar Goya	S	19:00
Bolaños-Seguros Soliss	S	19:30
Salud Tenerife-Los Olivos	S	20:00
Tierra de Barros-Tejina	S	20:00

## ▶ BALONMANO. 1ª ESTATAL

Maracena-Feelsport Manz.	S	20:00
--------------------------	---	-------

## ▶ BALONMANO. 1ª AND. MAS.

Mijas-Maracena B	D	10:30
------------------	---	-------

## ▶ VOLEIBOL. SUPERLIGA 2 FEM.

Tenerife-Volley is Life	S	18:00
Ciutat Cide-Univ. Granada	S	18:00
Sant Boi-Sant Cugat	S	18:00
Leganés-Motorsan Guad.	S	19:00
Grau Castelló-VP Madrid	S	20:00

## ▶ VOLEIBOL. 1ª NAC. MAS.

Caravaca-Univ. Granada	S	20:00
------------------------	---	-------

## ▶ T. MESA. DIV. HONOR MAS.

C. Granada-La Zubia	S	17:00
---------------------	---	-------

## ▶ T. MESA. 1ª NACIONAL

Ergo Jerez-La Zubia B	S	17:00
San José-Huétor Vega	S	17:00
Cons. Lola-Huétor Vega	D	11:00
Rota-La Zubia B	D	12:00

## ▶ WATERPOLO. 1ª ANDALUZA

Wuca-Balcón del Genil	S	12:00
-----------------------	---	-------

## ▶ WATERPOLO. 2ª ANDALUZA

Málaga-Motril	D	11:00
---------------	---	-------

## ▶ WATERPOLO. LIGA FEMENINA

Motril-Dos Hermanas	S	15:30
---------------------	---	-------

RUGBY ► DIVISIÓN DE HONOR B

# Toca estrenarse fuera

● El conjunto de Manolo Conde se mide al CAU Metropolitano de Madrid, un rival por debajo en la tabla



ÁLEX CÁMARA

El conjunto universitario tiene una ocasión perfecta para dar un paso adelante en el campeonato.

Redacción GRANADA

Después de muchas jornadas midiéndose a equipos situados por encima en la tabla, el Universitario de Granada se mide esta tarde (16:00 horas) a un equipo que está por debajo: el CAU Metropolitano de Madrid. Se trata de la ocasión perfecta para que el 'Uni' dé un paso adelante en el torneo, se muestre competitivo y sume puntos fuera de casa, que ahora no lo ha logrado en ninguna ocasión. Pero no hay que fiarse. El CAU fue el equipo revelación la pasada temporada al acabar tercero cuando era un recién ascendido, y estuvo peleando hasta la últi-

ma jornada para entrar en la fase de ascenso a División de Honor.

En el seno del equipo universitario hay conciencia de que hay que mostrarse competitivos lejos de Fuentenueva. Una vez que parece encaminada la trayectoria en casa con dos triunfos seguidos, el último contra el Arquitectura, al que nunca había ganado, ahora toca lograr sumar a domicilio.

En el capítulo de bajas, el panorama mejora con respecto a las últimas semanas. En la primera línea destacan las vueltas de Manu Villalobos tras dos jornadas fuera con la selección española, y de Robi Lemos. Se cae

de la lista Pablo Sanz por motivos laborales, por lo que Manu, junto a Choto, tiene todas las opciones de salir de inicio. Lo positivo es que Manolo Conde tan sólo tendrá que improvisar en una posición y no en dos como en las últimas jornadas.

Sobre el papel se puede luchar cara a cara contra el CAU Metropolitano, que también se juega mucho en este partido y que sabe que el 'Uni' es la víctima propiciatoria. No darles la razón será el objetivo de los arlequinados. Un encuentro de oportunidades perfectas para los dos contendientes, pero en el que el Universitario tiene que tomar la voz cantante. Es el día.

ATLETISMO

# El 'running', de nuevo protagonista con la I Carrera Universitaria

La prueba, organizada por la UGR, tendrá su salida mañana a las 10:00 horas en Fuentenueva

Redacción GRANADA

El centro de Granada volverá a estar mañana repleto de atletas gracias a la I Carrera Urbana Universidad Ciudad de Granada que organiza el Centro de Actividades Deportivas de la Universidad granadina y la Concejalía de Depor-

tes del Ayuntamiento de la capital, con la colaboración de otras empresas. Será una nueva fiesta del *running*, un deporte de moda que cada vez tiene más adeptos en todas las ciudades.

La salida está prevista en los Paseos Universitarios de Fuentenueva a las 10:00 horas y tendrá varias categorías, todas ellas tanto masculinas como femeninas. Así, en la categoría de menores podrán participar desde benjamines hasta juveniles. Por su parte, en adultos, se diferenciará entre absolutos, junior, promesa,



PEPE VILLOSLADA

Un atleta en acción.

BALONMANO

# Maracena y 'Uni' buscan hacerse fuertes en casa

Redacción GRANADA

El Universitario de Granada femenino en su regreso a la competición buscará esta tarde en el Pabellón de Fuentenueva (19:00 horas) lograr la segunda victoria de la temporada que le permita alejarse de la zona caliente de la tabla. El duro calendario que tienen las universitarias continúa recibiendo al Vúcar Goya, conjunto situado en segunda plaza y que sigue la estela del Seguro Soliss último rival del 'Uni'. Las de Javier Alonso cayeron en Ciudad Real dando una buena imagen, algo que esperan repetir ante un rival en un buen estado de forma.

Por lo que se refiere a la Primera Estatal masculina, el Stg Bus Maracena quiere volver a ofrecer a sus seguidores una victoria, algo que no logra desde la primera jornada de liga y que permitiría a los maraceneros respirar mucho más en la tabla. Los de Escañuela acumulan dos empates consecutivos y están dando la cara en su estreno en la categoría, y esta tarde tienen una nueva opción para dar un paso más hacia la permanencia.

Los granadinos se enfrentan al Feelsport. Es Balonmano Manzanares, conjunto que en las seis jornadas disputadas han logrado tres victorias y otras tantas derrotas.

El choque dará comienzo a las 20:00 horas en el Pabellón de la Ciudad Deportiva de Maracena.

FÚTBOL SALA

# El Fisiosalud, al asalto del liderato con permiso del Linares

Redacción GRANADA

Con el liderato al alcance de la mano, los dos equipos granadinos de Tercera División se desplazarán hasta la provincia de Jaén. Quien tiene la primera plaza en su mano es el Fisiosalud Peligros, que se enfrenta al líder que aventaja a los peligreros en un punto pero con un partido más. Con el mejor sistema defensivo del grupo, los del Área Metropolitana buscan en tierras linarenses prolongar su buen estado de forma tras la goleada de la pasada jornada al Ejido B. El duelo dará comienzo a las 17:00 horas. Muy pendiente de ese partido estará el Villanueva Mesía que visita al recién ascendido Pozo Alcón (18:00 h.) que está entrenado por Ramón Tirado. Los poceños están realizando un más que digno arranque de la temporada y querrán dar la sor-

En Segunda Femenina, los equipos granadinos tienen duelos asequibles

presa ante los granadinos que tras pinchar en las dos primeras jornadas, acumulan cuatro partidos sin conocer la derrota y dos victorias consecutivas.

Por lo que se refiere a la Segunda División femenina, los tres conjuntos granadinos tienen compromisos asequibles. El único que juega en casa es el Monachil 2013 que, desde las 18:30 h., se enfrenta al Almagro situado en mitad de la tabla y al que podían dar caza en caso de lograr el triunfo. Por su parte, el Loja lo tendrá más fácil pero siempre y cuando no acuda a la cita con excesiva confianza. Los lojeños visitan al Estudiantes de Sevilla, colista del grupo y único equipo que no sabe lo que es sumar. Cinco derrotas consecutivas que debe ser aprovechado por el cuadro del Poniente para asentarse en mitad de la tabla. El duelo dará comienzo a las 12:30 h. Cierra la jornada el Albolote Futsal que se medirá a Atlético Torcal (18:45 h.), que busca meter la cabeza entre los cuatro primeros clasificados. Las alboloteñas tienen tres puntos de renta sobre el descenso y no es una salida fácil pero todo lo que sea sumar se dará por bienvenido.